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発見･知見･想見 夢釧路
平成１９年４月 例会報告【執行部担当例会】

題 目 ～道州制に向けた道の取り組みについて～[ 道州制 ]

開催日時 平成１９年４月１２日(木曜日)午後６時３０分

開催場所 釧路キャッスルホテル

出 席 者 第１部会 8名 第２部会11名
第３部会 7名 第４部会 9名 出席者35名(全50名) 出席率70.0%

【 会長挨拶 】

昨年１２月の国会で北海道の『道州制特区』指定が決定しました 『特区』と言う。
事で、将来の『道州制』に向けたテストモデルの色合いが濃く、様々な制約の中で
のスタートですが、この先には本格的な『道州制』が予定されています。国から地
方への権限と財源の移譲が行われ、地域の実情に合わせて「自らの地域の事は自ら
が決定し実行して行く」事が可能になります。同時に、これからは「国が何とかし

」 「 」てくれる では無く 自分達の地域は自分達で活性化させて行かなくてはならない
そう言う時代になると、言う事でも有ります。

自分達の企業活動や生活が『道州制』に、どのように対応していけるのかなどを
含め、良く知り学んで行くことが大切だと思います。

第４５期会長 福田 紀幸

【 ４月例会報告 】

第４５期会長 福田 紀幸[ 信条唱和 ]

[ 新入会員紹介 ]

[入会挨拶]
２月例会で入会承認された、三代徳二さんが入会の挨拶をされました。

[入会承認]
別井 栄治（べつい えいじ）さんが、新入会員として承認されました。

勤務先 ベツイ工業 株式会社 ＊別井会員は４部会所属になります。

結城 太（ゆうき ふとし）さんが、新入会員として承認されました。
勤務先 有限会社 丸喜冠葬 ＊結城会員は４部会所属になります。

[ 研 修 ] 道州制 ～～

※講師として、釧路支庁 主幹 高橋 信明 様にお越し頂き、道州制と今回北海道が
特区指定を承認された道州制特区についての研修を行いました。

[道州制の周辺状況]
＊全国的に少子高齢化とそれに伴う人口減少が進んでいる。

北海道の場合、５年で５万人強減少しておりこのまま減少が進むと平成４２年に昭和３０
年と同等の４７７万人まで減少すると予測されている。

郷土を愛し
仕事に徹し
人 と 和 す

＊財政の逼迫(財政難)が進んでいる。
国および地方共に予算に占める発行済み債券額(借金)が増
え続けている。
景気の低迷により、道・市町村税収は上がりずらくなって
いる。
また、今までの方式による地方交付税は減少して行くと考
えられる。

[道州制に対する発想(国と北海道の違い)]
国 ．行財政改革の発想(支出を少なくしたい)．．．．
北海道..行政権限と財源をセットで移譲(見合うだけの財源

を確保したい)

[道州制特区(道州制)への北海道の取り組み]
他県に先駆けて「中央集権型社会」から「地方分権型社会」へ一歩踏み出すに当たり、道か

ら市町村への権限・財源の委譲を進め「地方主権型社会」に向けての様々な取り組みを、併せ
て行って行きます。また、道州制特区推進法に基づき、権限移譲項目の提案をこれからも行っ
て行きます。

<<質疑応答(抜粋要約)>>

Ｑ．具体的な財源移譲の事があやふやなままの
様に思われるが、どうなっているのか？

Ａ．今年に関しては、移譲される権限が６項目
で、それに対する財源は「交付金」として

道に入って来る(具体的な金額は今の所不明)
予算配分の制度自体はまだ変ってない。

Ｑ．国が進める行政改革(歳出削減)にのっかっ
ただけの話になっていないか？

Ａ．確かに国にとっては行財政の要素が強い。が、道としては行財政改革では無く、地域主権
型社会を実現する為の手段として考えている。

お忙しい中お越し頂き、多岐に渡るご説明と、会員からの質問に対して(直言しづらい事も含
めて)真摯な回答を下さった、高橋信明様に感謝申し上げます。

[ その他 ]
安藤栄治会員より、御尊父様の葬儀に際しての謝辞を頂きました。

[ 部会開催報告 ]
４月２４日 会場：東部通信商会(株)事務所第三部会

[ 事務局連絡 ]
． 。 。１ ５月２７日に記念植樹を予定しています 場所・時間など詳細は決定次第連絡致します

２．会報に『会員名簿正誤確認表』を同封させて頂きました。手帳作成時の基礎情報になり
ますので、各自確認の上、５月３１日迄に各部会長さん宛に返信をお願いします。

３．手帳に載せる写真の差し替えをご希望の方は事務局までご連絡下さい。
また、例会開始前に手帳用写真の撮影も行えます。ご希望の方は早めにお越し下さい。

． 、 、４ 用意した食事と予算を無駄にしないためにも やむを得ず出欠予定を変更される場合は
必ず各部会長さんへ連絡をして頂く様お願いします。

５．例会参加時のバッチ着用の徹底をお願いします。
６．円滑な会活動のため、年会費の早期納入にご協力をお願い致します。

【 ５月例会のお知らせ 】

題 目 ： ～ 担当 第三部会 ～『発見・知見・想見 夢釧路』

日 時 ： 平成１９年５月１７日(木曜日)午後６時３０分

場 所 ： 釧路キャッスルホテル

※出席欠席にかかわらず、例会出欠の連絡を忘れずにお願い致します！
『ゴールデンウィーク』昔は「飛び石連休」だったが、あれやこれやと祝日が増えいつの間にか飛び石じゃぁ無くなった。ん～～～、休みを満喫するに十分な収入が有るなら万々歳なんですがねぇ （谷）．．．


